

Utilisation des données et égalité des genres dans la réponse humanitaire

Opportunités et défis liés à l'exploitation des données pour l'intégration de la dimension de genre dans l'action humanitaire

Using data and gender equality in the humanitarian response

Opportunities and challenges in the use of data for gender mainstreaming in humanitarian action



Contents / *Content*

- 01** Les données comme outil /
Data as a tool
- 02** Enjeux thématiques /
Thematic issues
- 03** Enjeux méthodologiques /
Methodological issues
- 04** Perspective: des données aux programmes / *Perspective:
from data to programs*

The background of the slide features a grayscale world map with a network of thin, light-gray lines connecting various points across the globe, symbolizing global connectivity or data flow.

01

Les données comme outil

Data as a Tool

Quelles données pour la réponse humanitaire?

What data for the humanitarian response?

Primaires ou secondaires /
Primary or secondary

Quantitatives ou qualitatives /
Quantitative or qualitative

Internes ou publiques /
Internal or public

Comprendre la crise ou prendre des décisions /
Understanding the crisis or making decisions

Un outil pour une meilleure prise en compte du genre ?

A tool for better consideration of gender?

- *Faire exister les enjeux de genre dans la **compréhension de la crise***
- *Soutenir la **priorisation des besoins** envers les personnes les plus vulnérables*
- *Un véhicule pour une plus grande **redevabilité***

-
- *Making gender issues exist **in the understanding of the crisis***
 - *Support the **prioritization of needs** for the most vulnerable*
 - *A vehicle for greater **accountability***



02

Enjeux thématiques

Thematic Issues

Défis: déplacer la focale

Challenges: shifting the focus

01

Impact direct des crises

Les besoins d'information prioritaires des acteurs concernent souvent les impacts directs des crises et les enjeux qui concernent le plus grand nombre

Direct impact of crises

The priority information needs of stakeholders often focus on the direct impacts of crises and the challenges that affect the greatest number of people.

02

Des thématiques peu prises en compte

Les thématiques plus complexes telles que les dynamiques de pouvoir, rôles sociaux et enjeux de protection sont peu captées dans les évaluations rapides ou multisectorielles

Themes not taken into account

More complex issues such as power dynamics, social roles and protection issues are not captured in rapid or multi-sectoral assessments.

03

Une complexification des analyses

La complexification (disagrégation des données, analyse intersectionnelle) peut dissuader les acteurs de s'approprier les sujets dès la phase des évaluations.

A complexity of analyses

The complexity (data disaggregation, intersectional analysis) may discourage stakeholders from familiarizing themselves with the topics at the evaluation stage.

Opportunités: analyse de genre et analyse intersectionnelle

L'analyse rapide de genre: une initiative ciblée

L'organisation CARE International a développé une boîte à outils pour faciliter la mise en place d'évaluations rapides de genre en situation d'urgence

L'analyse intersectionnelle – pendant de l'intégration d'une perspective sexo- spécifique

REACH met en place des évaluations multisectorielles à grande échelle qui sont des opportunités pour désagréger les données en fonction de caractéristiques spécifiques (genre et âge du/de la chef(fe) de ménage, statut de handicap) afin d'identifier les besoins spécifiques de ces ménages.

Opportunities: *gender and intersectional analysis*

Rapid Gender Analysis: A Targeted Initiative

CARE International has developed a toolkit to help implement rapid gender assessments in emergencies.

Intersectional Analysis – complementing Sex & Age Data Disaggregation

REACH implements large-scale multisectoral assessments that are opportunities to disaggregate data according to specific characteristics (gender and age of the household leader, disability status) in order to identify the specific needs of these households.



03

Enjeux méthodologiques

Methodological Issues

Défis: entendre les voix des femmes et minorités de genre

Challenges: hearing the voices of women and gender minorities

Contextes difficiles

Les contextes difficiles sur le plan opérationnel rendent délicate la participation de tou.te.s lors des évaluations. Les considérations Do No Harm peuvent empêcher de cibler une partie de la population en fonction de son sexe ou d'autres caractéristiques.

Evaluations de grande ampleur

Les enquêtes quantitatives à grande échelle favorisent les entretiens au niveau des ménages. Le fait de cibler le chef de famille, souvent un homme, peut conduire à négliger le point de vue des femmes interrogées sur des sujets importants.

Evaluations qualitatives approfondies

Elles permettent une sélection plus ciblée des personnes interrogées, conduisant à des pratiques de recherche plus inclusives, mais elles ont souvent une portée restreinte, nécessitent plus de ressources et peuvent avoir moins d'impact en termes de plaidoyer.

Difficult contexts

Operationally challenging contexts make it difficult for everyone to participate in evaluations. Do No Harm considerations may prevent targeting a portion of the population based on gender or other characteristics.

Large-scale evaluations

Large-scale quantitative surveys support household level interviews. Targeting the head of the family, often a man, can lead to neglecting the views of women on important topics.

In-depth qualitative evaluations

They allow for a more targeted selection of interviewees, leading to more inclusive research practices, but they are often narrow in scope, require more resources and may have less impact in terms of advocacy.

Opportunités: explorer des méthodes Nouvelles

Les pilotes “Women voices”

Un double processus d'entretien a permis d'évaluer le chef de famille et une femme du ménage en Afghanistan. Cela a permis d'évaluer les différences de perspective et de poser des questions supplémentaires afin de produire des données indicatives sur les défis spécifiques auxquels sont confrontées les femmes et les jeunes filles.

Les partenariats avec la société civile

Développement de méthodologies de recherche en cours pour comprendre l'impact des crises sur les personnes ayant des orientations sexuelles et des identités de genre diverses. Un partenariat solide avec les organisations de la société civile opérant en tant que prestataires de services à la communauté est essentiel pour favoriser une participation significative à l'évaluation en minimisant les risques.

Opportunities: exploring new methods

The “Women Voices” pilots

A dual maintenance process made it possible to assess the head of the household and a woman from the household in Afghanistan. This made it possible to evaluate differences in perspective and to ask additional questions in order to produce indicative data on the specific challenges faced by women and girls.

Partnerships with Civil Society

Development of current research methodologies to understand the impact of crises on people with diverse sexual orientations and gender identities. A strong partnership with civil society organizations operating as service providers to the community is essential in fostering meaningful participation in the assessment by minimizing risk.

04

Perspective: faire le pont entre les données et les programmes

Perspective: Bridging the Data and Programs

Recours à des analyses génériques dans les documents de planification

Conclusions du rapport **Sex, Age (and more) still matter : data collection, analysis and use in humanitarian practice** – Février 2023

- L'**absence d'information** ou de capacité technique (spécialiste genre) à **utiliser les informations** liées au genre poussent les acteurs à recourir à des **analyses génériques, fondées sur des suppositions sur la vulnérabilité et non à des preuves tangibles**
- Exemple : tendance à faire des **références vagues** aux questions de violences basées sur le genre et de santé reproductive sans contextualisation dans les Aperçus des besoins humanitaires
- Ces analyses génériques ne favorisent pas la **priorisation des problématiques de genre dans la planification** ni la **mise en place d'actions pertinentes** vis-à-vis du contexte

Using generic analyses in planning documents

Conclusions of the report **Sex, age (and more) still matter: Data collection, analysis and use in humanitarian practice** – February 2023

- **Lack of information** or technical capacity (gender specialist) to **use gender-related information** drives stakeholders to use **generic analyses, based on assumptions about vulnerability, not hard evidence.**
- Example: tendency to make **vague references** to gender-based violence and reproductive health issues without contextualization in Humanitarian Needs Overviews.
- These generic analyses do not promote the prioritization of **gender issues in planning** or the **implementation of actions relevant** to the context.

Une difficulté à mesurer l'impact des données sur les programmes

« Dans la plupart des plans d'intervention humanitaire et des documents stratégiques des données désagrégées par sexe et âge sont collectées. Mais nous n'avons pas de visibilité sur à quel point cela informe les programmes »

Sex, Age (and more) still matter: data collection, analysis and use in humanitarian practice - Février 2023

“En ce qui concerne l'intégration de la dimension de genre, (...) plus de la moitié des évaluations montraient que les entités du Secrétariat avaient pris des mesures pour intégrer les questions d'égalité entre les hommes et les femmes au stade de la planification de leurs projets (...) Toutefois, moins de la moitié des évaluations ont montré que l'égalité des sexes avait été suffisamment intégrée dans des programmes et des activités de projet spécifiques.”

Synthesis Review on Advancing Gender Equality in the United Nations Secretariat – July 2023

Difficulty in measuring the impact of data on programs

“In most of the humanitarian response plans and strategic documents sex- and age-disaggregated data (SADD) is being collected. Exactly how much that informs individual agencies' programming is the part that we are not so clear on.”

Sex, age (and more) still matter: Data collection, analysis and use in humanitarian practice - February 2023

“Regarding gender mainstreaming, [...] more than half of the evaluations showed that Secretariat entities had taken steps to incorporate gender equality issues at the planning stage of their projects [...]. However, less than half of the evaluations found that gender had been sufficiently mainstreamed into specific programmes [...]”

Synthesis Review on Advancing Gender Equality in the United Nations Secretariat – July 2023

Merci pour votre attention

Thank you for your time



cosima.cloquet@impact-initiatives.org

